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投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

中天国富：王威； 

浦银基金：陈蔚丰； 

东方嘉富：杨红波； 

招商证券：邱旻； 

彤源投资：庄琰； 

东方证券：朱宏伟； 

太平洋证券：蔡明子； 

鹏华基金：郎超； 

国金证券：曾秋林邱友锋； 

长城基金：龙争飞； 

平安证券：魏巍； 

等 36位机构专业人员。 

时间 2018年 8月 9日 15点 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

总经理：王毅 

财务总监：寿叶飞 

董事会秘书：张华 

投资者关

系活动主

要内容介

1、2018 年上半年杭口总院等重点医院的业绩增长情况？ 

中报营业收入总体同比增长 35%，杭口总院继续保持稳步向上

态势，同比超过 20%的增长率；杭口各分院营收呈现快速增长的态



绍 势，城西分院同比增长超 30%，海宁分院同比增长 39%、上虞分院同

比增长 47%、湖州分院同比增长 43%、诸暨分院同比增长都超 38%，

北仑分院同比增长 47%、衢州分院同比增长 25%；杭口集团上年新开

业的城北、庆春、萧山三家分院合计营收较上年同期增加了近 11倍，

成长迅速。此外，省外医院中南京金陵口腔同比增长 63%、益阳口

院本期营收增长表现强劲，突破 1000 万元，较上年同期 26 万元净

增加 974万元；昆明口腔营收同比增长 21%。 

 

2、口腔医院的成本构成是怎么样？其中固定成本占比多少？公

司总院和分院收入利润的成长曲线？ 

口腔医院成本主要分人力成本、材料成本、固定成本及其他成

本。医院固定成本在 9-10%左右。收入利润成长曲线随着医院不同

而不同，随着收入增加，变动成本变化不大而固定成本占比呈下降

趋势。医院收入增加，医院边际利润也将加大。 

 

3、公司的定位是专科医院还是综合医院？  

公司定位做专科医院，综合医院公司不会涉及。 

 

4、省内牙科市场有多大，公司占比有多少？ 

公司在杭州的市场份额占有 60%左右，目前杭口集团在省内开

设 19家分院，通过蒲公英计划的推广，公司将在省内占有更大的市

场份额。 

 

5、员工激励是怎么做的，比如现在的高管、新建医院的院长等。 

公司通过设立员工基金，把公司高管和骨干员工纳入员工基金，

通过投资旗下新设医院获取投资收益；另外公司也有相关定增和骨

干团队增持的安排，未来随着公司规模扩大，也会推出更多适合公

司和团队发展的激励计划。目前杭口医生集团已经成立，已有 100

多个专家和骨干加入，已确立医生集团管理委员会，医生集团是蒲

公英计划的重要平台，医生成为各分院股东。医生集团可以跟投省



内的相关医院，获得被投资医院的经营收益，实现医院和医生的发

展共赢。 

 

6、综合业务分类？医院的收入有多少是医保付费的？多少家有

医保资质？公司的融资成本是如何考虑的？杭口的所得税 15%是否

能维持？ 

综合业务是指医院全科诊疗业务，医保收入占口腔医疗收入的

10%左右。除新建医院医保资质在申请中，其他医院均具备医保资质。

公司的融资得到相关授信银行的大力支持，融资成本大大低于市场

资金价格。杭口将持续保持加大研发投入和临床科研创新能力。 

 

7、中报业绩增长，门诊量和客单价增长的原因？种植增长率提

速的原因是什么？杭口利润率提升到 42%的主要原因是什么？蒲公

英计划的目标和家数有么？ 

门诊量的增长主要是：1）分院成长自然带动门诊量增加；2）

首诊接诊模式使流失率降低，提升有效接诊率；3）医院开展高附加

值、新型诊疗项目，对老客户深度开发，提供更丰富服务，预计保

持 17-18%初诊量增长，对现有体量而言已经非常好。 

种植业务增长的原因：1）种植全市场都在增长，整体需求在增

加；2）种植技术的提高和种植产品提供的多样化；3）患者更加注

重口腔诊疗效果和对口腔健康的长久舒适度的诉求。 

杭口利润率提升的主要原因： 

实行首诊接诊模式和转诊率提升，使得有效接诊人次增加； 

1）口腔新技术新项目引进推广，在显微根管、微创美学修

复、儿童早期矫正、无痛舒适化治疗、种植新型骨增量

技术运用、以及数字化隐形矫正技术的临床开展，全方

位服务好各类患者，提高了患者的满意度； 

2）组建名医团队，提供高端差异化服务，设立疑难杂症工

作室，解决患者实际问题； 



3）深度开发患者就诊需求，细化服务方案，制定全方位的

患者解决方案； 

4）在保证传统诊疗项目开展的同时，优化治疗项目结构，

突出高新尖技术和高附加值业务的重点开展； 

5）加大新媒体宣传力度，广泛开展口腔普及教育宣传和举

办各种公益义诊活动和市民口腔体检活动； 

6）加强医院内部管理，严格医院预算管理，成本费用下降。 

7）此外，为更好的让投资者了解各医院的经营状况，今年

各家医院均是按单体口径披露财务数据，杭口去年中报

是按杭口小合并予以披露，今年中报改为单体披露，杭

口单体报表中包含了其子公司向其分红的投资收益。剔

除子公司分红因素，杭口净利润同期增长 30%。 

蒲公英计划 6 月正式开始启动，由杭州集团在浙江省内的各县

市区（不含杭州市主城区和宁波市主城区）,联合各地有威望的口腔

医生，投资建设杭口分院创业活动计划。全面推进蒲公英计划是杭

口集团未来 3-5年最重要的任务。 

 

8、武汉、西安存济口腔医院目前的进展程度？武汉存济是否有

医保？ 

武汉 1 月开始试营业，拥有 200 张牙椅，门诊人次在 300 人/

日左右，目前营收已达到 300 万元左右，整体运营情况还是令人满

意的。正式开业计划下半年。重庆存济 8 月装修完工，试营业计划

在 10月；西安医疗中心包括口腔、眼科和妇幼，计划明年暑假前运

营；北京和成都已经完成选址，在装修设计过程中；广州项目还在

选址。武汉上周已经完成医保公示，预计 8 月底 9 月初能获得医保

资格。 

 

9、Ortholink 在海骏还是在上市公司体内？  

该业务属海骏公司，不在上市公司。 



 

10、正畸业务方面隐适美和隐秀的有什么区别？ 

隐适美仅提供隐形矫正产品，隐秀不仅提供隐形矫正产品，还

是通策集团旗下专门从事口腔正畸业务的全数字化正畸生态系统，

是基于工业 4.0 制造的软件、硬件、医疗服务一体化的数字正畸业

务。 

 

11、中美贸易战对我们的业务特别是牙科材料有多大影响？ 

从目前的数据看，并没有明显影响；公司通过对供应链的改革

和采购优化，对公司成本下降也起到了推动作用，部分采购成本下

降了 10%左右。 

 

12、如何在省外医院保持体系内的管理质量和业绩？ 

公司通过制定统一质量管理标准、诊疗流程和服务标准，以及

标准化的运营管理制度和各个学科专业委员会，加强对体系内和体

系外的医院的管理，提升经营业绩。 

 

13、种植和正畸业务的毛利率？ 

种植和正畸毛利率在 40%左右。 

 

14、销售费用比率，未来随着省内外扩张是否会提高？ 

公司销售费用持续下降，公司通过提高医院服务水平和服务质

量，注重客户就医体验，持续开展对大众人群口腔健康的普及教育

宣传，组织各类公益义诊和推广口腔体检活动，提升居民的口腔保

健意识；统一区域集团营销策略，更广泛的运用新媒体、互联网、

医生自媒体宣传，名医专家网络直播宣传等，医疗资源共享与优化，

实现客户资源稳定长期积累，推行精准营销策略等，有效控制传统

营销方式和费用，成效明显。 

 



15、新开滨江分院的规模有多大？ 

正在选址中，预计规模在 200 张牙椅以上，是杭州医学院的教

学医院。 

 

16、体外的 6 家医院什么时候装入上市公司？北华大学的合作

医院直接放入体系内是什么考虑？宁波口腔医院未来什么发展计

划？ 

公司对新院培育期过往的经验是 0.5～3 年的时间，根据上市公

司收购条件约定，符合收购条件的医院，成熟一家收购一家。 

院校合作的模式将成为上市公司以后的重要发展战略，有利于

充分利用在医疗资源、技术、人才、市场、品牌等方面的优势资源，

实现资源共享和优势互补。 

宁口总部大楼设计装修中。新总院计划明年的暑期前开业。 

 

17、口腔治疗有没有地域的特殊性？武汉的存济医院在运营中

是否遇到一些困难，如何解决的？ 

医疗服务存在地域的差异，公司通过设立区域医院集团，以总

院+分院的模式打造区域医院品牌。武汉存济口院主要是解决了员工

价值观的统一和运营管理理念的落实，通过制定医院管理运行规章

制度和标准化诊疗流程、服务的规范化实施。重点在业务开展层面

上主要是做好正式营业前的客户蓄积、口腔诊疗教育、对周边患者

群体的体验服务工作和对加入医院的医护团队进行专业培训等。 

 

18、省内比如海宁分院是由城西分院派生出去的，目前核算在

哪里？ 

海宁分院作为独立法人主体，独立核算，自负盈亏。 

 

19、单张牙椅的产值是多少？口腔业务是否有淡旺季？ 

根据不同医院的发展阶段、区域、规模、业务结构等因素各医



院的单椅产值有所不同。口腔旺季是一般为三、四季度。 

 

20、三叶的会员现在有多少？ 

杭州市目前有 1.5万左右会员。 

 

21、公司如何注重人才的培养和医生资源建设？ 

公司通过与中国科学院大学等知名院校的合作及自主创办通策

牙学院、通策商学院，形成良好的人才梯队培养体系。公司秉持一

方面内部培养，一方面外部联合打造口腔医学院，为公司不断输送

人才。 

 

日期 2018年 8月 9日 

 

 


